

## Parlamentarischer Vorstoss

2016/309

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** Postulat von Regula Meschberger, SP: Erarbeitung einer ganzheitlichen Strategie gegen die Armut

**Autor/in:** [Regula Meschberger](#)

**Mitunterzeichnet von:** Abt, Augstburger, Bammatter, Bänziger, Beeler, Brenzikofer, Bürgin, Corvini, Degen, Epple, Fankhauser, Fritz, Gorrengourt, Hänggi, Häring, Heger, Hotz, Huggel, Kaufmann Urs, Kirchmayr Jan, Kirchmayr Klaus, Locher, Maag, Mikeler, Müller, Rüegg, Schneider, Schoch, Schweizer Hannes, Schweizer Kathrin, Spiess, Strub, Thüring, Uccella, Wenger, Wiedemann, Wunderer, Würth, Zemp

**Eingereicht am:** 20. Oktober 2016

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Der Armutsbericht 2014 für den Kanton Basel-Landschaft hat Zahlen und Fakten zur Armutssituation im Kanton Basel-Landschaft zusammengetragen. Betroffen sind rund 6% unserer Bevölkerung. Das ist im Vergleich zu anderen Kantonen kein übertrieben hoher Anteil. Aber es sind 6% zu viel. Der Bericht zeigt Gründe auf, die zu Armut führen und erklärt auch, weshalb Menschen in Situationen geraten, in welchen sie armutsgefährdet sind.

Die Armutskonferenz vom 17. Oktober 2016 im Landratssaal hat der Armut zusätzlich ein Gesicht gegeben. Einzelschicksale haben exemplarisch aufgezeigt, was Armut für betroffene Menschen bedeutet. Gleichzeitig wurde klar, dass es verschiedenste Handlungsfelder gibt in der Bekämpfung der Armut.

Es braucht auf der Basis des Armutsberichts eine ganzheitliche Strategie gegen die Armut, welche die verschiedenen Handlungsfelder aufnimmt (wirtschaftliche Situation, Wohnsituationen, Früherziehung, Bildung, usw.) und Massnahmen definiert. Die gezielte und umfassende Bekämpfung der Armut wird an anderer Stelle Kosten einsparen, vor allem aber gibt sie den betroffenen Menschen eine Perspektive.

Bei der Erarbeitung der Strategie braucht es die enge Zusammenarbeit des Kantons mit den Gemeinden und den Einbezug der Organisationen, die sich mit der Armut befassen, wie auch von Armut betroffenen Menschen.

**Wir fordern den Regierungsrat auf, gemeinsam mit den Gemeinden und unter Einbezug entsprechender Organisationen und Einzelpersonen eine ganzheitliche Strategie gegen die Armut im Kanton Basel-Landschaft zu erarbeiten.**